

TOP 1

Gremium	Termin	Status
Schulträgerausschuss	15.03.2018	öffentlich
Stadtrat	19.03.2018	öffentlich

Vorlage der Verwaltung

Beauftragung der Grundschule Gräfenauschule als Schwerpunktschule

Vorlage Nr.: 20185434

ANTRAG

Der Schulträgerausschuss möge dem Stadtrat empfehlen, der Beauftragung der Grundschule Gräfenauschule als Schwerpunktschule zuzustimmen.

Beauftragung der Grundschule Gräfenauschule als Schwerpunktschule

Der gemeinsame und individuell fördernde Unterricht von Schülerinnen und Schülern mit und ohne Behinderungen (inklusiver Unterricht) ist eine allgemeinpädagogische Aufgabe aller Schulen. Diesen erweiterten pädagogischen Auftrag übernehmen zunehmend mehr Schulen. Diese Aufgabe wird vorrangig von Schulen wahrgenommen, die auf Dauer mit der Durchführung von inklusivem Unterricht beauftragt sind und diesen möglichst wohnortnah anbieten

Diese Schwerpunktschulen stellen mit ihren Konzepten des inklusiven Unterrichts die gleichberechtigte Einbindung aller Schülerinnen und Schüler in die schulische Gemeinschaft sicher.

Als Schwerpunktschulen können Grundschulen, Realschulen plus, Gymnasien und Integrierte Gesamtschulen beauftragt werden.

Die Entscheidung, ob der Schulbesuch an einer Förderschule oder im inklusiven Unterricht erfolgen soll, treffen, nach § 3 Absatz 5 des Rheinland-Pfälzischen Schulgesetzes, die Eltern.

Derzeit sind in Ludwigshafen sechs Schwerpunktschulen eingerichtet. Neben den drei IGSen sind dies die Grundschule Bliesschule, die Grundschule Erich Kästner-Schule und die Grundschule Hochfeldschule

Insbesondere die Grundschulen sind stark nachgefragt.

Bei der Änderung des Schulgesetzes im Juli 2014 wurde in § 92 der Absatz 7 neu eingefügt. Er normiert die bereits bislang praktizierte Beauftragung von Schulen als Schwerpunktschule. Die Beauftragung kann nur im Einvernehmen mit dem Schulträger und dem Träger der Schülerbeförderung erfolgen.

Der Bereich Schulen steht der Einrichtung einer vierten Grundschule als Schwerpunktschule positiv gegenüber und begrüßt die Bereitschaft der Gräfenauschule, diese Beauftragung anzunehmen.